

## Le Marcheur Eugène Cesard en Bretagne

**N**OMBRE de nos lecteurs ont assurément au moins aperçu il y a quelques semaines, traversant leur localité, un jeune marcheur à l'allure dégagée, mince, fluet même, très légèrement vêtu (culotte de toile, chemise de flanelle, souliers bas), muni d'un long bâton, portant un havresac volumineux, un bidon de soldat et une musette contenant des livres et cahiers.

Ce marcheur n'est autre que le jeune Eugène Cesard, qui, parti le 1<sup>er</sup> septembre à 4 heures du soir des bureaux du *Matin* à Paris a entrepris de faire en six mois le tour de France à pied en suivant le plus exactement possible les frontières et le littoral.

Il est entré en Bretagne dans la seconde quinzaine de janvier. Voici les dates de ses passages dans les différentes villes bretonnes : Nantes, 19 janvier ; Redon, 21 ; Vannes, 23 ; Lorient, 25 à 9 h. du matin ; Quimperlé, 25 à 4 h. du soir ; Rosporden, 26 ; Quimper 28 ; Châteaulin,



Eugène Cesard à son passage à Saint-Brieuc.

Lille, Reims, Paris. Les six mois qu'il s'était assignés finissaient le 1<sup>er</sup> mars ; c'est donc ce jour à 4 heures du soir qu'il a dû toucher à son point de départ. Son

exactitude lui aura valu 5,000 fr., moitié de la somme pariée sur lui par deux amateurs.

La moyenne de ses étapes a été de 55 kil. 263 mètres. En quittant Paris le 1<sup>er</sup> septembre il avait 5 fr. en poche et devait vivre avec le produit de la vente de cartes postales illustrées et de conférences faites de temps à autre.

Son livre de route, que nous avons feuilleté, est des plus intéressants. Les signatures les plus diverses y figurent, constatant son passage dans ses nombreux gîtes.

Eugène Césard est âgé de 20 ans depuis le 1<sup>er</sup> novembre. Il entre au régiment à la fin de cette année. Il est tout indiqué pour faire un excellent *vitrier*.

Il se pourrait, d'après ce qu'il nous a confié, qu'avant son service, il refasse le tour qu'il vient de faire, en trainant cette fois un camarade en pousse-pousse.



30 ; Brest, 1<sup>er</sup> février ; Landerneau, Landivisiau, 2 ; Morlaix, 3 (conférence le 4 au café de la Terrasse) ; Lannion, 6 ; Guingamp, 7 ; Saint-Brieuc, 8 ; Dinan, 11 ; Saint-Malo, 12.

Il a quitté la Bretagne se dirigeant vers Cherbourg, d'où il a dû gagner Le Havre, Dieppe,